# Hippocampes, une expo et un livre au salon de la plongée 2019



A l'occasion de la 21ème édition du Salon International de la Plongée Sous-Marine qui se tiendra du 11 au 14 janvier 2019, Porte de Versailles à Paris, partez à la découverte des mystérieux hippocampes à travers l'exposition intéractive exceptionnelle « Hippocampe » et un ouvrage en coédition des Editions Biotope et du CPIE Bassin de Thau à paraître pour l'occasion. Fruit du programme de sciences participatives Hippo-THAU initié par Patrick Louisy, en 2005 et coordonné par le CPIE Bassin de Thau, ce travail lève le voile sur ces animaux aussi emblématiques que méconnus.

## Une épave du XVIe ou XVIIe siècle trouvée dans les eaux portugaises

Majeure, extraordinaire... les archéologues manquent de superlatifs pour décrire la découverte faite, début septembre, dans l'embouchure du Tage, près de Lisbonne.

Il s'agit de l'épave d'un vaisseau portugais, revenant des Indes avec une cargaison d'épices, comme en témoignent les restes trouvés au cours des premières investigations.

Pour l'instant, l'épave

n'est pas encore identifiée, mais il s'agit sans aucun doute d'un navire qui aurait coulé entre 1575 et 1625.

La découverte a été faite le 3 septembre 2018 à une profondeur de seulement 12 mètres. Les vestiges : 9 canons, de la porcelaine chinoise, des grains de poivre... étaient éparpillés sur une surface de 100 mètres de long sur 50 mètres de large, au niveau de Bugio, le phare qui marque le début de l'Océan Atlantique.

Source: Ouest France.

### La Norvège veut nettoyer toutes les mers du monde

La Norvège initie depuis longtemps déjà des actions pour préserver l'environnement et tout particulièrement les océans de la planète. Le pays a décidé d'aller plus loin en annonçant, le samedi 29 septembre, au Global Citizen Festival de New York, un investissement de 200 millions de dollars pour nettover les mers du monde. C'est la Première ministre norvégienne Erna Solberg qui a fait cette déclaration, Invitant les autres pays à la suivre.



#### Fabuleuses plongées épaves

Ce safari expédition plongée aux Philippines permet de découvrir les îles de Coron, Busuanga et le récif d'Apo, situés au sud de la mer de Chine, en version « aventure ».

Ce sont parmi les meilleurs sites de plongée des Philippines. Très peu peuplée, l'île de Coron, couverte de jungle primaire, est entourée de lagons magnifiques. A Busuanga, gisent plus de 20 épaves Japonaises datant de la dernière guerre mondiale. Quant au récif d'Apo, classé réserve naturelle, il est riche d'un large éventail de faune et de flore où se côtoient près de 500 espèces de coraux, des tortues, requins et 350 espèces de poissons tropicaux. Vivez une expérience plongée inédite!

#### Les épaves de Coron et Palawan

En 1944, les photographies aériennes de la chasse américaine révèlent que certaines îles de la baie de Coron se déplacent !... Il s'agissait de navires japonais camouflés, essentiellement des cargos et des pétroliers. Le 24 septembre 24 navires sont coulés sur des fonds riches en faune et flore, accessibles aux plongeurs, où 2000 espèces de poissons sont répertoriées (dont mantas, quelques requins, dauphins, thons, mérous, barracudas...).

Si la visibilité autour des épaves n'est pas connue pour être extraordinaire, les pénétrations qui sont possibles sont superbes, spectaculaires et sans difficulté. Vous observerez une belle diversité de faune et de flore (gorgones, nudibranches, poissons crocodile, poissons mandarin, rascasses, tortues, etc).

www.spots-evasion.com

#### Disparition de André Laban

Tous les passionnés de plongée connaissaient son allure débonnaire et son éternel sourire bienveillant.

André Laban nous a quittés, sans bruit, le 10 octobre 2018, à l'âge de 90 ans. Ingénieur chimiste, bricoleur de génie, il a accompagné le Commandant Cousteau durant 21 ans et a largement contribué, grâce à ses inventions à rendre possible la prise de vue sous-marine.

C'était un homme exceptionnel, qui a vécu plusieurs vies en une seule : plongeur, aventurier, ingénieur, peintre sous-marin...



André Laban et son éternel sourire sont partis rejoindre les légendes de la plongée au firmament des aventuriers.

Photo Marc Langleur.